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CCNNDDHH 
Pretende CNDH no renovar Consejo ni incluir a mujeres 
propuestas 
Los representantes de los Partidos Revolucionario Institucional (PRI) 
y del Partido Acción Nacional (PAN) no asistieron a la última junta, el 
pasado 12 de marzo, para continuar el proceso de renovación del 
Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), con lo cual “se inclinan por hacer la voluntad de José Luis 
Soberanes y ratificar a las dos consejeras ignorando las otras 
candidaturas y el lamentable estado de la CNDH”. 
Así lo advirtieron tanto fuentes cercanas a Cimacnoticias como Sergio 
Aguayo Quezada, presidente de Propuesta Cívica, APC, en un texto 
publicado el pasado 13 de febrero en la página de ese organismo. 
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08041411-Pretende-CNDH-no-
re.32776.0.html  

NNAACCIIOONNAALL  
Demandarán a la PGR por un millón de dólares 
Alfredo Méndez  
En lo que representa un nuevo fracaso para la Procuraduría General 
de la República (PGR), familias, abogados, empresas y/o escuelas de 
las que forman parte José Antonio Vera Díaz y Leonardo Omar 
Santana Rodríguez preparan demandas civiles contra esa 
dependencia para exigir la reparación económica por el daño moral 
causado a ambos, luego de que se les acusó injustamente de ser los 
presuntos asesinos del juez federal René Hilario Nieto Contreras. 
Los dos fueron excarcelados el fin de semana del penal de máxima 
seguridad del Altiplano, ubicado en el estado de México, donde 
permanecieron nueve meses. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=politic
a&article=015n2pol 
Morett teme por su vida; me quieren callada, dice 
La mexicana Lucía Morett, sobreviviente del bombardeo colombiano 
contra un campamento de las FARC en Ecuador, dijo ayer que teme 
por su vida y aseguró que no ha cometido ningún delito. 
Morett rechazó las acusaciones vertidas en su contra por el Consejo 
Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal de México, 
que pidió a la PGR extraditarla para indagar sus supuestos vínculos 
con la guerrilla. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158825.html 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Rechaza mexicana versión de Correa   
http://www.reforma.com/nacional/articulo/437/872460/ 



La CENCA excluyó a sociedad civil, acusan 
María de la Luz González 
El Consejo del Observatorio Ciudadano afirmó ayer que la sociedad 
civil fue excluida del proceso de reforma del Estado, y se expresó por 
una reforma a la Ley Orgánica del Congreso de la Unión, que la 
reconozca como interlocutor con derecho a expresar e impulsar 
propuestas y puntos de vista. 
Representantes de los organismos que agrupa el Observatorio 
presentaron en conferencia de prensa la evaluación de los resultados 
de su participación en la Comisión Ejecutiva de Negociación y 
Construcción de Acuerdos (CENCA), en la que, aseguran, “fue mínimo 
el espacio para las organizaciones”. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158824.html 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Mi primer encuentro con las FARC fue en el campamento: 
Morett 
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=609190&s
ec=4 

EENNTTIIDDAADDEESS  
BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  

Aterra ola de plagios a Tijuana 
Julieta Martínez 
Baja California registra una ola de secuestros imparable, cuya 
gravedad mantiene “aterrada” a la población, ya que las bandas 
delincuenciales operan impunemente, incluso actúan con saña para 
infundir pánico. 
Las autoridades minimizan la situación y sólo reconocen los plagios 
denunciados, sin tomar en cuenta que no hay reportes por temor a 
que las víctimas sufran represalias o desconfían de las corporaciones 
que investigan. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68168.html 
EU emite alerta por violencia en frontera 
El gobierno de Estados Unidos, a través de su Departamento de 
Estado, emitió una nueva alerta a los viajeros estadounidenses sobre 
la violencia que se genera a lo largo de la frontera con México, 
“motivada por una guerra entre organizaciones criminales que luchan 
por controlar el negocio lucrativo de las drogas”. 
De Tijuana, Baja California, el Departamento de Estado sostiene que 
“decenas de ciudadanos estadounidenses fueron secuestrados y/o 
asesinados en Tijuana en 2007. Han ocurrido tiroteos en lugares 
públicos durante el día cerca de zonas comerciales”. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68167.html 
CCHHIIAAPPAASS    

Declaran en Chenalhó ley seca permanente 



Elio Henríquez y Ángeles Mariscal  
Autoridades municipales y rurales de las 85 comunidades de 
Chenalhó, Chiapas, declararon ley seca permanente para evitar riñas 
con sus vecinos de Chalchihuitán, con quienes disputan 855 
hectáreas. 
La ley seca prohíbe a los habitantes de Chenalhó ingerir cerveza, 
posh (aguardiente de maíz) y chicha (bebida tradicional, también de 
maíz) mientras persista el conflicto con Chalchihuitán, dijo un 
funcionario de Chenalhó que pidió el anonimato. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=estado
s&article=030n1est 
Condicionan a indígenas programas sociales al pago de la luz 
en Chiapas 
Hermes Chávez  
Los miembros de Pueblos Unidos por la Defensa de la Energía 
Eléctrica de los municipios de Tila, Sabanilla, Tumbalá, Yajalón y 
Salto de Agua, en Chiapas, denunciaron que las autoridades de la 
Comisión Federal de Electricidad, del IMSS y Sedesol condicionan a 
los habitantes de estos municipios a pagar altas tarifas por sus 
consumos a cambio de recibir el programa Oportunidades y beneficios 
médicos. 
Los indígenas chiapanecos en resistencia denunciaron que 
promotoras de Oportunidades, así como personal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, condicionan los programas de beneficio 
social y servicios médicos a cambio del pago de los recibos, incluso, 
para efectuar trámites en el Registro Civil.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=322616 
DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 

Poco más de mil capitalinos buscan ampararse contra la ley 
antitabaco 
Alfredo Méndez y Raúl Llanos  
Cerca de mil capitalinos inconformes con la entrada en vigor de la Ley 
de Protección a la Salud de los No Fumadores del Distrito Federal, la 
cual prohíbe fumar en espacios públicos cerrados como restaurantes, 
hospitales, bares u oficinas, interpusieron ayer demandas de amparo 
con el propósito de que se declare la invalidez de ese ordenamiento, 
que consideran inconstitucional. 
Los quejosos fueron asesorados legalmente por diputados locales que 
integran la coalición parlamentaria socialdemócrata. Las demandas 
fueron presentadas en las instalaciones de los juzgados federales 
administrativos de la ciudad de México. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=capital
&article=033n1cap 
Atiende Locatel 20 mil casos de ayuda sicológica al mes 
Bertha Teresa Ramírez  



El director general de Locatel, José Luis Mora, señaló que el servicio 
de sicología que se ofrece por medio del número telefónico 5658 
1111 atiende un promedio de 20 mil personas al mes, mismo que 
otorgan profesionales las 24 horas del día los 365 días del año. 
Indicó que este servicio ha resultado de gran apoyo a la comunidad 
capitalina, pues como han advertido las instituciones de salud, la 
depresión, la angustia y la desesperanza constituyen un asunto de 
salud pública, y señaló que los médicos de Locatel han atendido hasta 
partos vía telefónica. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=capital
&article=034n1cap 
Implicados en el bombazo de febrero alegan haber declarado 
bajo tortura o sedados 
Alejandro Cruz Flores  
Los cinco implicados en el estallido de un artefacto explosivo ocurrido 
el pasado 15 de febrero, en la avenida Chapultepec, que tenía como 
objetivo atentar contra la vida del jefe policiaco Julio César Sánchez 
Amaya, se negaron a ratificar sus declaraciones ministeriales, 
alegando que las hicieron bajo tortura o sedados. 
Al finalizar la primera audiencia de declaración preparatoria de Tania 
Vázquez Sánchez; Karla María de Montserrat González, La Monse; 
Daniel Ramírez Ávila, El Nazi; Hugo Aldabe Larios, El Oso, y Oscar 
Piña Reyes, El Panqué, luego de que el juzgado 59 penal con sede en 
el Reclusorio Oriente giró órdenes de aprehensión contra ellos, 
ninguno pidió la ampliación del plazo para determinar su situación 
jurídica, por lo que se espera que esto suceda en 72 horas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=capital
&article=035n1cap 
Planean eliminar dinero en tutelares  
Antonio Baranda 
Las autoridades penitenciarias de la Ciudad de México planean 
eliminar el uso de dinero en efectivo entre los menores infractores 
que se encuentren internados en los centros de tratamiento. 
Esta medida, según un anteproyecto elaborado por la Dirección 
General de Prevención y Readaptación Social, actualmente 
Subsecretaría de Sistema Penitenciario, evitaría los actos de 
corrupción y eliminaría los denominados grupos de poder. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/justicia/articulo/437/872642/ 
EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  

Los edificios públicos no pagan agua ni predial en Amecameca 
Heriberto Santos  
Mientras que, por el contrario, la Comisión de Aguas del Estado de 
México le factura mensualmente al ayuntamiento 4 millones y medio 
de pesos por consumo del líquido. 



Entre las dependencias que no realizan el pago de sus contribuciones 
destacan la Subprocuraduría Regional de Justicia, el Hospital General, 
52 escuelas de todos los niveles y los centros de salud dependientes 
del gobierno del Estado de México, informó el alcalde perredista Juan 
Manuel Guerrero Gutiérrez. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=322610 
GGUUAANNAAJJUUAATTOO 

Hostiga el ayuntamiento de Guanajuato a bomberos 
Matrín Diego Rodríguez  
El gobierno de la capital ha emprendido una campaña contra el 
Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Guanajuato AC, que va 
desde prohibirles el uso de hidrantes en la ciudad hasta la detención 
de unidades donadas por gobiernos extranjeros y el corte de energía 
eléctrica. “Es ridículo, pero han comenzado a desalojarnos de nuestra 
central”, aseguró el comandante de los voluntarios, Mario Arturo 
Barrón. 
La razón es que “el alcalde capitalino, Eduardo Romero Hicks, quiere 
terminar con el cuerpo de voluntarios y presumir la creación del 
Sistema Municipal de Bomberos de Guanajuato (Simub)”, que 
operará con un presupuesto anual de 1.5 millones de pesos del erario 
mientras los voluntarios “no recibimos un solo centavo del gobierno 
municipal”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=estado
s&article=029n2est 
Suben sueldo de funcionarios a ‘escondidas’ 
Catalina Reyes Colín 
El pasado 13 de febrero, en sesión secreta, el Comité de 
Estructuración Salarial, integrado por representantes de los Poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial, aumentó los salarios de funcionarios 
y burócratas un 4.5 %. 
Esto significa que Gobernador, diputados, secretarios de Estado, 
magistrados, y alrededor de 15 mil empleados administrativos de los 
poderes, cuentan son nuevo salario, retroactivo al 1 de enero de este 
año. Los aumentos se vieron reflejados el 15 de marzo. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=196411&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Aumenta la violencia intrafamiliar 
Salvador Manjarrez 
En ocho años se incrementó en más del 50% el número de 
matrimonios irapuatenses con problemas de violencia intrafamiliar. 
Tan sólo en el año 2000 se registraron 842 casos; al concluir el año 
pasado hubo 1,732 expedientes de violencia, y en estos primeros 
cuatro meses del 2008 la lista se elevó a 635 familias con síntomas 
de violencia, física y psicológica. 
Nota completa en: 



http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=196340&strPlaza=Irapuato&I
DPlaza=3 
Ignora población cómo prevenir daños 
Gloria Cendejas Guillén 
Hace más de dos años que se repartieron mil trípticos a las familias 
de colonias en riesgo de inundación pero el resto de la población 
ignora qué hacer y cómo prevenir inundaciones admite personal de 
Protección Civil 
Emilio Ruiz, oficial de dicha corporación indicó que esto ha sido 
evidente y más ahora con la torrencial lluvia que se registró este 
domingo donde si la gente hubiera quitado basura de las alcantarillas 
no se habrian inundado varias viviendas. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=196336&strPlaza=La_piedad&
IDPlaza=6 
Estudian bachillerato con carencias 
Judith Martínez 
Desde hace cerca de 20 años miles de alumnos del CBTis 262 han 
cursado su bachillerato en instalaciones arcaicas.  
Desde el cambio de sus instalaciones, en el transcurso de 1995 a 
2000, el gobierno priísta de Francisco Javier Pérez Romero de ese 
entonces instaló provisionalmente salones de lámina, tablaroca y 
pisos de cemento, y hasta la fecha es la misma infraestructura.  
Desde ese tiempo alumnos, maestros, personal administrativo e 
incluso equipo de trabajo han sido víctimas de las inclemencias del 
clima.  
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=196369&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
Envían alumnos de la UG carta al gobierno español 
Antonio Perea 
La Sociedad de Alumnos de la Universidad de Guanajuato (UG) 
determinó enviar una carta al presidente español, José Luis Rodríguez 
Zapatero, en la que se le exige que con base en los tratados 
internacionales se salvaguarde la integridad y respeto de los derechos 
humanos de Alejandro Ordaz Moreno, estudiante salmantino de 28 
años, preso en Sevilla desde el 8 de marzo por supuesto ataque 
policial.  
La carta va dirigida también para el rector de la Universidad de 
Sevilla, Joaquín Luque Rodríguez, la secretaria de Relaciones 
Exteriores, Patricia Espinosa Castellanos, al embajador de México en 
España, Jorge Zermeño Infante y al rector general de la Universidad 
de Guanajuato, Arturo Lara López.  
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=65319 
Más de 200 mil menores padecen de obesidad 
Claudia Padilla 



El secretario de Educación de Guanajuato, Alberto Diosdado 
Diosdado, aseguró que de cada 10 menores que cursan la primaria 
tres cuentan con sobrepeso y obesidad, es decir que en total en 
Guanajuato hay 210 mil niños de entre los 6 y los 12 años con este 
problema. 
Los alumnos de primaria son quienes principalmente tienen el 
problema, ya que es en esos planteles donde se establecen puestos 
con comida chatarra."Tenemos una estadística de que 
aproximadamente niños de primaria principalmente tienen problemas 
de sobrepeso y obesidad". 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=65247 
En menos de 15 días alcalde se disculpará con ‘emos’ 
Sandra Xicotenca, Martes, 15 de Abril de 2008  
El pasado viernes concluyó el lapso que determinó la Procuraduría de 
los Derechos Humanos en Guanajuato para que el presidente 
municipal Gerardo Hernández Gutiérrez atendiera la recomendación 
enviada y la cual consistía en la emisión de una disculpa pública al 
grupo urbano "Emos" por las declaraciones emitidas en su contra. 
Aunque hace días el presidente municipal aseguró que no estaba de 
acuerdo con la recomendación emitida por la Procuraduría de los 
Derechos Humanos y la analizaría, este lunes Hernández Gutiérrez 
mencionó que se acatará la recomendación, y para eso solicitó una 
prórroga de 15 días para emitir la disculpa pública a este grupo de 
jóvenes, la cual ya le fue otorgada por lo que en este periodo dará 
una respuesta "vamos a acatar la recomendación de Derechos 
Humanos así como viene, dentro del plazo de 15 días vamos a dar 
cumplimiento a la petición de Derechos Humanos; para no politizar el 
asunto vamos a acatarlo, estamos buscando el formato para emitir la 
disculpa pública", aseguró 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=65248 
Se manifiestan campesinos frente a oficinas de la PGR 
Cuca Domínguez 
Además se pide que se revise el actuar a los agentes federales, dado 
que de acuerdo a denuncia de Ramírez Ramírez, en las inmediaciones 
de la colonia Bellavista cuando viajaba con su hija, dos hombres 
armados con pistolas que les pusieron en la cabeza, pero ante el 
llanto incontrolable de la menor decidieron irse. 
Mientras que hace unos días, el viernes pasado, cuando viajaba en su 
vehículo en compañía de una familiar, fue interceptada por un 
vehículo con placas de Quintana Roo del que bajaron los hombres que 
se identificaron como AFI´s, los que con insultos y amenazas la 
obligaron a bajar del vehículo para dejarla. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=65241 



Continúan investigando a coordinador de SP en Villagrán 
Esta misma semana estará listo el dictamen en torno a las 
investigaciones que realiza la Contraloría Municipal por la denuncia 
presentada contra el coordinador operativo de la Dirección de 
Seguridad Pública en Villagrán, Antonio Toledo quien presuntamente 
protege a personas que roban chatarra del tren cuando se dirige a las 
empresas fundidoras de la zona. 
Así lo aseguró la titular de la Contraloría, María Nicolasa Aguilar 
Linares, quien explicó que ya rindieron su declaración respectiva los 
elementos inmiscuidos en la denuncia, por lo que en breve se pondrá 
a disposición del Ayuntamiento el dictamen respectivo con los 
resultados que arrojó esta investigación. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=65231 
GGUUEERRRREERROO 

Hay otros dos detenidos por el ataque a policías en Ayutla, 
confirma Chavarría 
SERGIO OCAMPO ARISTA  
El secretario general de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, 
confirmó que dos personas, de las que se desconoce su nombre, 
fueron detenidas la semana pasada en Ayutla, para investigarlos 
acerca de su presunta vinculación con la emboscada a una patrulla de 
la policía preventiva, ocurrida el 31 de marzo, en la que murieron 
cuatro uniformados y un civil. 
En entrevista, explicó que “primero se detuvo a una persona que fue 
detenida traslada a las instalaciones de la PGR, en la ciudad de 
México –en referencia a Miguel Angel Tornez Hernández–, y apenas la 
semana pasada fueron detenidas otras dos personas”. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/15/index.php?sectio
n=politica&article=007n1pol 
Instalan plantón indefinido en Alcozauca; denuncian aumento 
en costo de fertilizante 
JESUS RODRIGUEZ MONTES  
Unos 300 campesinos de las comunidades de Alcozauca permanecen 
plantados en el palacio municipal desde ayer por la tarde y exigen la 
presencia del alcalde, Armando Sánchez de Jesús, para demandarle 
que disminuya el precio que pagaron por el fertilizante. 
La inconformidad de los indígenas de más de 20 pueblos es también 
porque el presidente puso el fertilizante a un precio mayor al que el 
gobierno del estado estableció como oficial: pagaron por el paquete 
de insumo 400 pesos, cuando el precio oficial es 375.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/15/index.php?sectio
n=sociedad&article=010n1soc 
Analizan expedientes de 700 reos enfermos; podrían liberarlos 
anticipadamente: SSP 
CINDY PACHECO PALACIOS  



La Subsecretaría de Readaptación Social de la Secretaría de 
Seguridad Pública del estado iniciará un análisis extraordinario de casi 
700 reos en fase terminal, con enfermedades infecciosas y de la 
tercera edad, internados en los 18 centros penitenciarios de la 
entidad, y que son considerados candidatos a preliberación. 
Ayer en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Acapulco, el 
titular de la dependencia de seguridad, Rafael Cortés Badillo entregó 
41 cartas de liberación anticipada, así como seis certificados de 
educación primaria y tres de secundaria. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/15/index.php?sectio
n=sociedad&article=011n1soc 
Denuncian en Coahuayutla la falta de médico en las 
comunidades; urge uno 
El comisario municipal de Nueva Cuadrilla, municipio de Coahuayutla, 
José Luis Vargas Ángel, denunció que desde hace meses el centro de 
Salud de la comunidad no cuenta con un doctor y que el jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria 05, con sede en Tecpan de Galeana, Rafael 
Acosta Gómez, no ha sido capaz de ordenar que se presente el 
médico que ya fue designado para la población. 
Por ello, Vargas Ángel hizo un llamado al gobernador, Zeferino 
Torreblanca Galindo, y al secretario de Salud, Luis Barrera Ríos, para 
que envíen al médico, “porque para nosotros es muy necesario el 
doctor; los habitantes de 15 comunidades, incluyendo Nueva 
Cuadrilla, lo requerimos para nuestra atención porque ya tenemos 
meses sin uno”. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=36597 
Metieron a funcionarios y familiares en la lista de los 385 
beneficiados, denuncian 
Ezequiel Flores Contreras 
En la lista de los 385 empleados que recibieron una base en la 
Secretaría de Salud, que elaboró la Subcomisión para la 
Regularización de los Recursos Precarios, hay funcionarios de la 
dependencia, así como familiares del jefe de la Jurisdicción Sanitaria 
03 en la zona Centro, José Luis Núñez Ochoa. 
Lo anterior fue difundido en esta capital por el grupo que encabeza la 
secretaria general de la Subsección 7 de la Sección 36 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSS), Ana 
Cristina Escudero Valverde, que desde la semana pasada han 
protestado en centros hospitalarios y efectuado marchas para exigir 
la depuración del padrón de beneficiarios, porque afirman que no se 
respetó la antigüedad laboral y se está beneficiando a recomendados 
de autoridades estatales.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=36617 
Inician huelga de hambre 15 presos del penal de Taxco; 
exigen cambio de director 



Claudio Viveros Hernández 
Unos 15 presos de la cárcel estatal se declararon en huelga de 
hambre para exigir la salida del director, además de mejor comida, 
una caseta telefónica y cambios en las visitas conyugales. 
La acción de los reclusos comenzó la mañana de ayer, y causó 
tensión dentro y fuera de la cárcel, ya que hubo versiones de que se 
trató de un motín.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=36622 
Demandará el Ayuntamiento de Tlapa a vecinos que acusan al 
alcalde de nepotismo 
Carmen González Benicio 
El Ayuntamiento presentará una denuncia penal contra los vecinos de 
la colonia Tepeyac, por abrir a la fuerza las puertas de la delegación 
en ese lugar, informó el secretario general Raúl Palomares Ortega. 
La apertura de la delegación fue notificada mediante un oficio por la 
delegada Isabel Benítez Barragán, el sábado pasado.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=36628 
JJAALLIISSCCOO  

Descalifica Gobernador de Jalisco a DH  
Mario Gutiérrez Vega 
El Gobierno de Jalisco afirmó que la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDHJ) no es competente para determinar la ilegalidad o 
legalidad del donativo de 90 millones de pesos hecho al Santuario de 
los Mártires. 
En uno oficio dirigido a Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, presidente de 
la CEDHJ, el Gobernador Emilio González Márquez rechazó la medida 
cautelar dictada el viernes por el organismo. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/437/872579/ 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
No compete a la CEDHJ determinar la legalidad de la 
macrolimosna: Emilio 
JUAN CARLOS G. PARTIDA  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/15/index.php?section=
politica&article=003n1pol 
México: Legislan por el derecho a una muerte digna 
Alicia Yolanda Reyes.  
Mayra tenía 88 años cuando sufrió un infarto cardiaco. Aunque los 
médicos confiaron a los familiares que muy poco podían hacer ante el 
precario estado de salud de la mujer, por dos meses le hicieron todo 
tipo de pruebas, pese a su reclamo de que ya la dejaran en paz.  
Transfusiones, conexión a una máquina de monitoreo, sueros y 
oxígeno le fueron aplicados en el Centro Médico de Occidente, 
dependiente del Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS, donde -
según los galenos- las normas hospitalarias no permitían cumplir los 
deseos de la enferma. 



Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/nacionales/mexico_legislan_por_el_derecho_
a_una_muerte_digna/169,33,6166,html 
El gobierno estatal ha violado medidas cautelares para María 
Araceli  
JUAN CARLOS G. PARTIDA  
En tanto la titular de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia 
contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) de la PGR, 
Guadalupe Morfín Otero, confirmó que agentes de la Agencia Federal 
de Investigaciones (AFI) custodian día y noche desde el 14 de febrero 
a la señora María Araceli Arellano Enciso y sus hijas, los abogados de 
esta familia (que ha vivido un suplicio desde que denunció que una 
de las menores fue violada por Martín Aguirre Aguirre, organizador de 
fiestas sexuales en las que presuntamente participaba el procurador 
Tomás Coronado Olmos) afirmaron que el gobierno estatal ha violado 
esas medidas cautelares a cargo de la Fevimtra y tomadas a solicitud 
que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) hizo al 
Estado mexicano. 
Morfín Otero no quiso adelantar el avance, el término ni las líneas de 
investigación que se siguen en el caso, pero dijo que todos los 
señalamientos que se vertieron en la denuncia de la menor –de la 
que se derivaría la existencia de una supuesta red de corrupción de 
menores– han sido tomados cuenta. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/15/index.php?section=
politica&article=005n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Acusan presión estatal  
Mario Gutiérrez 
http://www.mural.com/comunidad/articulo/422/842963/ 

MMOORREELLOOSS  
Pega varicela a jornaleros  
Héctor Raúl González  
 Por lo menos 10 de 197 niños, hijos de los jornaleros que trabajan la 
tierra en La Brasilera Grande, en el municipio de Jojutla, regresaron a 
sus comunidades de origen esta semana enfermos de varicela y sin 
tratamiento médico. 
En medio de campos de cultivo de calabaza, ejote, angú, berenjena y 
chile, La Brasilera Grande recibe cada año a 400 jornaleros 
acompañados de sus hijos, quienes pagan las consecuencias del 
subempleo de sus padres. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/437/872720/ 
NNAAYYAARRIITT  

Pescadores de Nayarit, contra proyecto turístico 
Salvador Arellano  
La esperanza muere al último y lucharemos contra los gobiernos del 
estado y federal para que no desaparezcan la pesca ribereña en los 



municipios de Tecuala, Santiago Ixcuintla y San Blas, amenazados 
por el proyecto turístico Mar de Cortés y Escalera Náutica”, expresó el 
dirigente de la Federación de Cooperativas Pesqueras de Nayarit, 
Juan de Dios Fernández. 
El líder pesquero denunció además la complicidad de los gobiernos 
federal y estatal para desaparecer la zona ribereña de pesca, pues el 
proyecto afectaría a más de 12 mil pescadores.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=322615 
PPUUEEBBLLAA  

Más calor afecta a migrantes 
Claudia Aguilar 
En esta época en la cual se registran temperaturas altas, el número 
de muertes a consecuencia de la deshidratación entre la población se 
incrementa considerablemente, debido a que el registro del clima 
supera los 45 grados centígrados, según dio a conocer el subdirector 
de Protección al Migrante, Jesús Torreblanca Guzmán. El funcionario 
refirió que es durante los meses de abril y mayo, en su intento por 
llegar a pie a Estados Unidos desde la frontera norte del país, es que 
se enfrentan a condiciones de riesgo, principalmente en el cruce por 
el desierto de Arizona. 
Informó que en el 2007 perdieron la vida 17 paisanos, en tanto que 
en el 2006 se reportaron 37 decesos.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=322492 
Aumentan migrantes enfermos 
Guadalupe Gálvez  
Las enfermedades mentales y nerviosas van en aumento entre la 
población migrante que radica en los Estados Unidos, afirmó el titular 
de la Secretaría de Salud (SSA), Roberto Morales Flores, al señalar 
que un setenta por ciento de los connacionales sufre estrés crónico o 
múltiple. 
De acuerdo con los censos, son 600 mil los poblanos que radican en 
la Unión Americana, y de éstos se estima que 7 de cada 10 sufren 
estos desequilibrios emocionales, que en el último año han llevado al 
suicidio a 9 migrantes. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=322476 
7 de cada 10 migrantes sufren depresiones que derivarían en 
ideas suicidas: Morales  
Martín Hernández Alcántara 
Periodos de depresión y angustia que pueden derivar en ideas 
suicidas sufren aproximadamente siete de cada 10 migrantes, 
reconoció el titular de la Secretaría de Salud, Roberto Morales Flores. 
El padecimiento ya es catalogado y tratado clínicamente con el 
nombre de “Síndrome de Ulises” y fue uno de los temas principales 
en el simposio “Repercusiones de la migración en la salud mental”, 
que inició ayer. 



Durante este acto, organizado por la dependencia estatal y la 
Universidad Autónoma de Puebla, se explicó que el “Síndrome de 
Ulises”, también conocido como “Síndrome del inmigrante con estrés 
crónico y múltiple”, se manifiesta ante las condiciones tan difíciles a 
las que se ven sometidos quienes hacen la diáspora, desde su 
traslado y arribo a Estados Unidos, hasta la búsqueda de refugio y 
trabajo, generalmente mal pagado, lo que se combina con el cambio 
de hábitos alimenticios y conductuales. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/15/puebla/pue107.
php 

QQUUEERRÉÉTTAARROO  
Regidores queretanos ganan como secretarios estatales 
Mariana Chávez  
Los 15 regidores del ayuntamiento de esta capital reciben 80 mil 
pesos mensuales adicionales a su salario, de 46 mil 877 pesos con 40 
centavos, por concepto de “prerrogativas” del gobierno municipal 
para realizar “acciones de gestión y apoyo” a ciudadanos. 
Según la lista de remuneraciones de puestos administrativos que 
aparece en la página del ayuntamiento en Internet, un regidor 
capitalino obtiene al mes, con salario y prerrogativas, 126 mil 877 mil 
pesos, cantidad ligeramente menor al salario mensual del alcalde 
Manuel González Valle, 132 mil 874 pesos, y superior al de los 
secretarios del gobierno estatal, quienes ganan 114 mil 762 pesos al 
mes. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=estado
s&article=029n1est 
Presunto antiemo niega acusaciones 
Mariana Chávez 
El joven acusado de enviar correos electrónicos para llamar a agredir 
a integrantes de la tribu urbana emo el 7 de marzo se deslindó del 
mensaje. Dijo que se encontraba en una fiesta cuando una turba 
golpeó a un grupo de adolescentes en la plaza de armas de esta 
capital. En la audiencia celebrada este lunes, el acusado, de 17 años, 
dijo que organiza tocadas de hip-hop y pertenece a dos agrupaciones 
que gustan del break dance. Agregó que sólo respondió el correo de 
otra persona apodada El Muller, enviado a través de la página 
www.metroflog.com. La fiscal María Antonieta Hinojosa Herrera indicó 
que el mensaje fue detectado en dicho portal, pero el joven está 
acusado de provocación para cometer un delito. Se espera que la 
sentencia se dicte este jueves 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=estado
s&article=030n4est 
Dan prisión a antiemo en Querétaro  
Fernando Paniagua 



El Juez Primero penal de Querétaro dictó auto de formal prisión a 
Gabriel Fernando Ledesma Hernández, acusado por el delito de 
lesiones dolosas calificadas en agravante de pandilla cometido contra 
un joven emo el pasado 7 de marzo. 
Mediante un comunicado de prensa, la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE) informó de la determinación judicial dentro 
del proceso penal número 81/2008. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/437/872667/ 
Violan policías a una menor 
La señora Alicia N. denunció que dos elementos de la policía 
municipal de Huimilpan violaron a su hija, Mariana N. de 15 años, el 
pasado mes de septiembre del 2007. 
Entrevistada en su hogar, a un costado del arroyo de la presa en la 
comunidad de Santa Teresa, lamentó que a 6 meses de lo ocurrido no 
se castigue a los responsables. 
Nota completa en: 

http://www.libertaddepalabra.com/2008/04/14/violan-policias-a-una-
menor/ 
En busca de recursos para hospital de diabetes infantil 
Caín Mendoza 
Especialistas y agrupaciones civiles plantearán a la Fundación Roberto 
Ruiz Obregón la posibilidad de contar con recursos para crear en 
nuestro estado el primer hospital para atender la diabetes infantil, la 
cual representa un problema de salud pública, manifestó el 
presidente del Colegio Médico en nuestra entidad, Luis Andrés Vela 
Vizuet. 
“Nos interesa la propuesta que hace la fundación Roberto Ruiz 
Obregón de que hagan una donación para contar con una clínica para 
el niño diabético que sería la primera del país”, señaló el 
entrevistado. 
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=133382 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Aprueba Congreso creación del Instituto Municipal de la Mujer 
De no aterrizar en la creación del Instituto Municipal de la Mujer  se 
tendrían que devolver los recursos y continuaría creciendo el 
problema que hay en la la capital pues  8 de cada 10 mujeres 
padecen algún tipo de violencia intrafamiliar, asentó la regidora 
Claudia Galina.  
Pese a que había riesgo de no aprobarlo porque se había aplazado 
indefinidamente, el Cabildo capitalino aprobó este lunes la creación 
del Instituto Municipal de la Mujer y del Consejo Municipal de Salud, 
además de acordar la suscripción al Acuerdo Nacional para la Equidad 
de Género. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/04/15/cd3.php 



Caso de Ana Mérida aún no está agendado: Castillo 
Ángel Castillo Torres, regidor priísta, dijo que no estaba agendado el 
caso de Ana Mérida, directora de Educación por lo que ahora espera 
que el alcalde tome la determinación de remover a esta funcionaria 
que se vuelve incómoda.  
Si regresó de buen ánimo que empiece a poner orden en sus 
funcionarios y pida la renuncia de Ana Mérida, explicó el entrevistado. 
Mencionó como la titular de Educación ha metido en líos a la 
administración al grado de resultar incómoda. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/04/15/cd5.php 
SSIINNAALLOOAA  

Investigan presunta convocatoria de Los Zetas a militares 
para sumarse a sus filas 
Martín Sánchez, Javier Valdez, Antonio Heras, Rubén Villalpando, 
David Carrizales y Sergio Ocampo 
La Procuraduría General de la República (PGR) empezó a investigar 
este lunes el caso de las mantas que fueron colocadas el pasado fin 
de semana en calles de Nuevo Laredo y Reynosa, Tamaulipas, en las 
cuales Los Zetas, brazo armado del cártel del Golfo, invitaron a 
militares en activo y retirados a incorporarse a la organización 
criminal. Mientras tanto, en Sinaloa se reportó el asesinato de dos 
policías, presuntamente relacionados con el hampa, y de dos civiles 
en Baja California. 
La delegación de la PGR en Tamaulipas informó que el Ministerio 
Público abrió el acta circunstanciada AC/PGR/NL/169/ III/08 contra 
quienes resulten responsables de instalar mantas con supuestos 
avisos de Los Zetas en puentes peatonales de Nuevo Laredo y sobre 
el bulevar Hidalgo, en Reynosa. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=politic
a&article=015n1pol 
Cuestionan excesos en El Conchal  
Eduardo Valdez  
Aunque reconoció que la denuncia en contra de sus defendidos es 
sólida y bien fundamentada, el abogado de la pareja Rocha Cortés, de 
El Conchal, consideró como "fuera de lo normal" la actuación de las 
autoridades federales al encarcelarlos en lugar de buscar una 
negociación.  
"Resulta una incongruencia que se actúe de esta manera contra una 
familia que está buscando mantenerse con un restaurante, y no se 
haga lo mismo en otros casos donde ocurre exactamente las mismas 
irregularidades", señaló el abogado Óscar Luis Sandoval Galaviz.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=367691&id_secci
on= 



Trabajador de compañía de seguridad se queja  
El trabajador de una compañía de seguridad se quejó del trato laboral 
que le brindan sus patrones. 
El empleado, plenamente identificado ante esta Redacción pero quien 
pidió el anonimato por temor a represalias, dijo que trabaja para una 
compañía de Los Mochis que se llama Servicios de Vigilancia Privada 
de Los Mochis, que presta servicios a diferentes empresas del estado, 
algunas de ellas en Guamúchil. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5445209&IdCat=6099 
Se defiende Ministerio Público de huída de policía  
Enrique Gutiérrez 
Mientras que el titular de la Agencia del Ministerio Público que lleva el 
caso del joven de Chorohui asesinado se defiende y dice que actuó de 
acuerdo con la ley, el abogado Abel Meza Sandoval expresó que este 
incurrió en faltas que facilitaron la huida de los presuntos 
responsables y ameritan sanciones. 
José Francisco Manzanárez Valenzuela, auxiliar de la Agencia del 
Ministerio Público Especializada en Delitos Dolosos, expresó que con 
base en lo que se tenía no había una herramienta jurídica para 
mantener detenidos a los presuntos responsables. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5444008&IdCat=6100 
Justifican dar empleo a hijos  
Adrián Luján     
El gerente de Jumapam, Dante González Salas, salió en defensa de 
los hijos de políticos que trabajan en la paramunicipal, al señalar que 
no influyó el nombre ni el apellido para contratarlos.  
Indicó que cada funcionario aludido está cumpliendo con su trabajo 
en las diversas áreas de la Junta Municipal de Agua Potable y 
Alcantarillado, por lo que no influyó ninguna presión o compromiso 
político del Alcalde Jorge Abel López Sánchez.  
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=capital
&article=034n2cap 
Contaminados con transgenes, 96% de los cultivos de maíz en 
Sinaloa 
Angélica Enciso  
Aunque no se han dado permisos para el cultivo experimental ni 
comercial de maíz transgénico, se encontró contaminación de estos 
productos en 96 por ciento de los cultivos analizados en nueve 
municipios de Sinaloa, señalaron Greenpeace, Semillas de Vida y 
Fomento Cultural y Educativo, por lo cual presentaron una denuncia 
popular ante la Profepa. 
Informaron que de acuerdo con pruebas realizadas en octubre de 
2006, para identificar transgenes en poblaciones de maíces criollos en 



Sinaloa, por un equipo de profesores e investigadores de la Facultad 
de Agronomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa y de la Unidad 
de Biotecnología del Campo Experimental Valle de Culiacán-INIFAP, 
se concluyó que sí existe contaminación por maíz transgénico en los 
cultivos estudiados. Esto, indicaron, es un llamado de alerta ante la 
posible siembra ilegal de transgénicos en la entidad. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=socied
ad&article=037n2soc 
Niegan se proteja a policías indiciados  
Reyes Iván Camacho  
El actual Gobierno municipal no ha protegido o encubierto a los 
agentes policiacos investigados por el homicidio de Diego Armando 
Inzunza Reyes, como lo ha declarado la familia del joven, aseguró 
Jesús Burgos Pinto.  
El Presidente Municipal aclaró que ha sido todo lo contrario, ya que el 
Ayuntamiento desde el principio del caso ha estado dispuesto a 
colaborar con las autoridades judiciales en el desarrollo de la 
investigación.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=367588&id_secci
on= 
Denuncia Regidor represalias por señalamiento  
Leticia Salazar  
El Regidor del Partido del Trabajo denunció en sesión de Cabildo que 
ha sido víctima de represalias tras declarar que dentro de la Policía 
Municipal existen elementos coludidos con la corrupción.  
Manuel Salazar indicó que es posible que los mismos agentes están 
relacionados con alguna banda de ladrones.  
"A raíz del comentario que hice de la corporación (donde pidió una 
investigación) he tenido represalias", afirmó el Regidor.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=367668&id_secci
on= 
Genera conflictos la falta de agua  
María Elena Ibarra  
Desde hace más de nueve años que los habitantes de este poblado 
padecen la escasez del agua, lo que ha generado enfrentamientos 
verbales entre los vecinos por obtener este vital liquido, manifestó 
Antonio García Rosales.  
"Las más de 65 familias que vivimos en Rincón del Verde hemos 
tenido que padecer por más de nueve años la falta de agua en esta 
temporada y en ocasiones se han registrado enfrentamientos por 
obtener un poco de agua", señaló el Comisario.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=367653&id_secci
on= 
Denuncian dolientes a militares por robo  



Rafael González 
Familiares de los civiles muertos a manos de soldados en Santiago de 
los Caballeros acusaron a militares de haber robado algunas de las 
pertenencias de sus fallecidos, ya que éstas nunca fueron devueltas. 
La señora María Alarcón López, madre del joven que falleció, Édgar 
Geovani Araujo Alarcón, dijo que la milicia nunca le reportó 5 mil 
pesos en efectivo que traía su hijo, así como un teléfono celular. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5444373&IdCat=6096 
Las familias son las que permiten conductas ilícitas  
Luis Enrique Ramírez 
Sólo 3 familias de menores infractores, entre los 80 casos 
presentados del año pasado a la fecha ante las auroridades, han 
admitido que sus hijos son delincuentes, observó el director de la 
Policía Ministerial del Estado, Rodolfo Osuna Lizárraga. 
Al poner de relieve la permisividad y complicidad en el entorno 
inmediato como parte fundamental en el proceso de descomposición 
moral que se observa desde temprana edad, el funcionario exhortó a 
un autoanálisis franco por parte de los padres de jóvenes que 
observan conductas ilícitas. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5445585&IdCat=6096 
Dirigentes ocupan cargos hasta por más de 9 años  
Gabriel Mercado  
El Stasac es un sindicato que ha vivido bajo la sombra de la 
reelección. Tiene 33 años de existencia, y desde que se crearon sus 
estatutos en 1975 no se les ha movido ni una coma. Esto ha 
permitido que después de un poco más de tres décadas sólo han 
tenido cuatro secretarios generales a lo largo de su historia. 
Pese a que los periodos son de sólo tres años, éstos se han 
convertido hasta en 9. Y es que dos de los dirigentes sindicales han 
estado al frente ese tiempo y el último, Salvador Flores Acosta, lleva 
12 y este año va por otros tres más.  
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5443179&IdCat=6096 
Sucumben ante drogas desde temprana edad  
Carlos Valenzuela 
Los problemas familiares lo orillaron a fumar mariguana. A sus doce 
años de edad, José le robaba la hierba a su padre, quien era 
consumidor.  
Tres años bastaron para que su vida cambiara, se alejó de su familia, 
y comenzó a relacionarse con adictos, eso lo hundió aún más en la 
drogadicción.  
Nota completa en: 



http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5445579&IdCat=6096 
Pescadores son víctimas de los ladrones  
Ignacio Acosta 
La falta de empleos en los campos pesqueros causa serios problemas 
a los pescadores organizados, que sufren el robo de equipos marinos. 
Manuel Bojórquez Andalón, secretario de la Federación de Coopera-
tivas Pesqueras de Bahías del Norte de Sinaloa y Sur de Sonora, dijo 
que no sólo hay desempleo, sino también drogadicción y alcoholismo. 
"Necesitamos hacer un esfuerzo los tres niveles de gobierno para 
resolver estos problemas. ". Además, señaló, hay poca jaiba y 
escama.  
El ocio en la gente es malo y se agravan los problemas sociales como 
el robo de motores. Esperan apoyos. 
NOTA COMPLETA 
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5445596&IdCat=6098 
Desinterés del gobierno por reducir la violencia  
Luis Fernando Nájera 
El presidente de la Federación de Abogados de Sinaloa, César Luis 
Vea Vea, dijo que el gobierno muestra desinterés en reducir los 
efectos de la violencia en la entidad y con ello promueve, por 
omisión, un mayor ataque contra la sociedad. 
El representante estatal de los abogados colegiados dijo que la 
encuesta publicada ayer por EL DEBATE en torno al tema de la 
inseguridad pública es real, pero desde el punto de vista de los 
profesionistas del derecho, se queda corta. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5443196&IdCat=6098 

TTAAMMAAUULLIIPPAASS  
Niegan a policías de Matamoros aumento salarial por tener 
tatuajes y perforaciones 
Julia Antonieta Le Duc  
Unos 180 policías municipales (30 por ciento de la corporación local) 
no recibirán aumento salarial ni bonos subsidiados por la Secretaría 
de Seguridad Pública federal por tener tatuajes o perforaciones, por 
órdenes del ayuntamiento que encabeza el alcalde priísta Erick Silva 
Santos. 
La directora de la Academia de Policía, María Dolores de la Garza 
Berlanga, calificó la medida de injusta. “Al menos 30 por ciento de la 
corporación tiene tatuajes, pero en muchos casos no son visibles, por 
lo que yo podría hablar con la autoridad para que reciban el 
beneficio”, dijo. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=estado
s&article=031n2est 



TTLLAAXXCCAALLAA 
Urge definición y contundencia contra trata de personas: Fray 
Julián 
El Centro Fray Julián Garcés Derechos Humanos y Desarrollo Local AC 
manifestó su rechazo contra todo tipo de violencia contra las 
mujeres, enfatizando la trata de mujeres para la prostitución y exigió 
medidas claras para prevenir la violencia de género. 
En su sexto informe de actividades, titulado Construyendo Caminos 
de Justicia, la organización no gubernamental denunció  la 
permanencia de la trata de mujeres para la prostitución en Tlaxcala y 
la situación general de violencia hacia las mujeres, indica un 
comunicado del organismo. 
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08041407-Urge-definicion-y-
c.32771.0.html  

SSEEGGUUIIMMIIEENNTTOO  
AABBOORRTTOO  YY  OOMMBBUUDDSSMMAANN    

CNDH y PGR repitieron sus ideas contra la ILE ante SCJN   
Con “la defensa de la vida desde el momento de la concepción” como 
principal argumento, hoy se presentaron ante el pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) los principales impugnadores de 
las reformas que permiten la interrupción del embarazo en el Distrito 
Federal hasta las 12 semanas de gestación: José Luis Soberanes, 
presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 
y Eduardo Medina Mora, procurador General de la República (PGR). 
Al dar inicio este día a la primera de seis audiencias públicas para 
discutir las reformas a la Ley de Salud del DF y del Código Penal del 
DF, que permiten la interrupción legal del embarazo (ILE) hasta las 
12 semanas de gestación, aprobadas por unanimidad en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF) el 24 de abril de 2007, José 
Luis Soberanes centró su defensa de la vida desde el momento de la 
concepción, a través de argumentos biológicos, en  los 30 minutos 
que tenía para exponer. 
http://www.cimacnoticias.com/site/08041112-CNDH-y-PGR-
repitier.32759.0.html 
Transmitirá Corte audiencia entre CNDH y PGR por tema 
aborto 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Guillermo Ortiz Mayagoitia, emitió un acuerdo con base en el cual 
decidió transmitir en vivo, por el Canal Judicial y por internet, los 
argumentos que les presentarán hoy el presidente de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, y el 
procurador General de la República, Eduardo Medina Mora, en contra 
del aborto. 
Soberanes y Medina Mora tratarán de convencer personalmente, en 
una audiencia pública, a los ministros de la Corte de que la vida inicia 
desde que se une un esperma con un óvulo, es decir desde la 



concepción, y de que la mujer pierde el derecho a decidir libremente 
sobre su cuerpo desde que queda embarazada. 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/497694.html   
Rotunda condena de CNDH y PGR a despenalizar el aborto 
“El hecho de que su hijo se encuentre dentro de su vientre no le 
otorga el derecho a disponer de él, pues no se trata de su cuerpo, 
sino de un ser humano genéticamente distinto” a la madre, sostuvo el 
presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNHD), José Luis Soberanes, al participar en la primera audiencia 
pública a la que convocó ayer la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) sobre la despenalización del aborto en el Distrito 
Federal. 
A su vez, el procurador general de la República, Eduardo Medina 
Mora, cuestionó la constitucionalidad del Código Penal y la Ley de 
Salud capitalinos, “porque sólo protegen al ser humano concebido y 
no nacido a partir del primer día de la semana 13, contada desde la 
implantación del embrión en el endometrio, lo que lleva a la implícita 
autorización de matar antes de este momento por el simple 
consentimiento de la madre”. 
La legislación es imprecisa, no establece la forma, métodos, técnicas 
o estudios específicos para determinar el tiempo exacto de gestación, 
dijo y puso como ejemplo que no hay procedimientos médicos que 
con certeza establezcan si un embarazo lleva 11 semanas y días o 
más de 12 semanas, lo que se traduce en la aplicación indebida de la 
ley. 
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/12/index.php?section=socied
ad&article=036n1soc  
Aborto: reacción e intolerancia 
Los titulares de la Procuraduría General de la República (PGR), 
Eduardo Medina Mora, y de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), José Luis Soberanes Fernández, defendieron ayer 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) los recursos de 
inconstitucionalidad que interpusieron ante el máximo tribunal por las 
reformas legales que despenalizan el aborto en el Distrito Federal 
cuando éste se practica en las primeras 12 semanas de gestación. 
Al margen de las posturas morales con respecto al tema, que 
ciertamente es polémico, es indudable que las condiciones de 
clandestinidad y descontrol en las que se realizaban los abortos antes 
de la aprobación de las reformas referidas constituyeron durante 
mucho tiempo un gravísimo problema de salud pública, que se 
tradujo en miles de muertes de mujeres pertenecientes, por lo 
regular, a los estratos sociales más bajos. Ante ello resultaba 
impostergable, por elementales razones sociales y humanitarias, 
adecuar el marco legal de esta capital para asegurar que quienes 
decidieran interrumpir su embarazo lo hicieran en condiciones 
adecuadas. Con este telón de fondo, la decisión de la PGR y la CNDH 
de presentar una controversia constitucional contra las reformas 
sobre el aborto sólo puede entenderse, más que como una defensa 



de la vida, como un intento de imponer convicciones reaccionarias, 
fanáticas e intolerantes, de espaldas al órgano legislativo del Distrito 
Federal y al bienestar de la sociedad: es de suponer que si los 
recursos interpuestos por estas instituciones prosperaran, miles de 
capitalinas se verían obligadas a acudir –como ocurría antes de la 
despenalización– a la práctica de abortos clandestinos en condiciones 
insalubres y peligrosas, con lo que se les estaría colocando en peligro 
de muerte. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/12/index.php?section=opinio
n&article=002a1edi  
 

IINNVVIITTAACCIIÓÓNN 

 
 

CONVOCATORIA A MEDIOS  
 

Rueda de Prensa 
 

La Coordinadora por un Atoyac con Vida, el Centro Fray Julián Garcés 
Derechos Humanos y Desarrollo Local, A.C., Atoyac Zahuapan S.C., el 
Comité Semillas de Esperanza, Comité Santiago Fe y Obras, Comité 

de Derechos Humanos de Tepetitla convocamos a una rueda de 
prensa, en la que presentaremos la: 

 
CAMPAÑA EN DEFENSA DEL AGUA. 

Frente a la grave contaminación del río Atoyac y sus consecuencias 
en la salud, se emprenderá esta Campaña que tienen como objetivo 

exigir y promover el respeto por los derechos al agua y a un 
ambiente sano en la zona poniente del estado de Tlaxcala. 

 
¡No hay justicia social sin justicia ambiental! 

 
Fecha: 16 de abril del 2008 

Hora: 10:00 hrs. 
Lugar: Centro Fray Julián Garcés  

Calle 11 num. 214 Col. Xicohténcatl  
  
 

Información al 46 6 43 23 y 46 6 85 97 
 

Centro "Fray Julián Garcés" Derechos Humanos y Desarrollo Local, 
A.C. 

Calle 11 No. 214, Col. Loma Xicohténcatl 
Tlaxcala, Tlaxcala   90070 

Tel./fax: 01(246) 4664323 y 4668597 
 



ºººººººººº 
 

Testimonio de Zacario Hernández Hernández 
 

Iniciador del movimiento de huelga de hambre y ayuno para la 
liberación de los presos políticos en Chiapas y en Tabasco 

 
Zacario Hernández Hernández estuvo preso por cinco años en el 
Cereso No. 14 “El Amate” ubicado en el municipio de Cintalapa de 
Figueroa, en el estado de Chiapas. Inició el 12 de Febrero de 2008 
una huelga de hambre y plantón indefinido para exigir su libertad. 
 
 
 

Miércoles 16 de abril de 2008 
12:00 a 2:00 pm 

En la Galería Autónoma 
Auditorio Che Guevara 

 
O bien  

El Espacio de Coordinación de La Otra Campaña en el Valle de México 
 

Invita 
TESTIMONIO DEL CRO. SACARIO HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ 
EX-PRESO POLÍTICO DEL PENAL EL AMATE, CHIAPAS 

LIBERADO DESPUÉS DE 34 DÍAS EN HUELGA DE HAMBRE 
 

MIÉRCOLES 16 DE ABRIL DE 2008 
6:00 A 8:00 PM 
CARMONA Y VALLE No. 32, COL. DOCTORES 
METRO CUAUHTEMOC 
 

¡Aun faltan 17 presos políticos en Chiapas y Tabasco! 
de l@s 47 compañer@s de La Otra Campaña que se unieron 

en protesta, ayuno o huelga de hambre 
por su Libertad y Justicia 

 
¿Quieres saber cómo apoyar? 
¡Infórmate, difunde y protesta! 

Visita los siguientes sitios: 
http://sipaz. wordpress. com/ 

http://chiapas. indymedia. org/local/ webcast/uploads/ 
_mp3_/palabra_ de_zacario_ mp3.mp3 

 
 

ºººººººººº 
 
 



Más de 20 países de América Latina y el Caribe se reúnen para 
prohibir las bombas de racimo 
 
Reunión regional sobre munciones de Racimo, Abril 16 y 17, 

Ciudad de México 
 
Conferencia de prensa 
 
 
1 pm a 1:30 pm, Jueves 17 de abril del 2008 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
 
Cuarto César Sepúlveda, tercer piso. Av. Juárez No. 20, Col. Centro, 
Delegación Cuauhtémoc, México, D. F., México 
 
  
THOMAS NASH , Coordinador de la CMC 
Embajadores Pablo Macedo y Sr. Julián Juárez de México 
Embajadores de Noruega e Irlanda (por confirmar) 
Representante del PNUD en México 
 
Acreditación: Contactar a la Secretaría de Relaciones Exteriores – 
Comunicación Social (conmutador 55 36865100) 
 
El 16 y 17 de abril gobiernos de América Latina y el Caribe se 
reunirán para impulsar la determinación de la región en prohibir las 
bombas de racimo. El objetivo de la reunión es permitir a los países 
de la region intercambiar puntos de vista sobre los aspectos más 
controversiales del futuro tratado, así como promover la más amplia 
representación posible en la Conferencia Diplomática de Dublín sobre 
Municiones de Racimo del 19 al 30 de mayo donde una prohibición 
histórica será negociada y concluida. La reunión que se llevará a cabo 
en la ciudad de México el 16 y 17 de abril es parte del llamado 
“Proceso de Oslo” lanzado en febrero del 2007. 
 
¿Qué son las municiones de racimo? 
Las municiones de racimo son armas lanzadas desde el aire por 
aeronaves incluyendo bombarderos y helicópteros, que dispersan 
docenas o centenares de pequeñas submuniciones. Las 
submuniciones lanzadas por bombas aéreas son llamadas 
frecuentemente “bomblets” mientras aquéllas disparadas desde tierra 
son usualmente concidas como “granadas”. Su efecto de área amplia 
virtualmente garantiza heridos y muertos civiles cuando son usadas 
en áreas pobladas. Además, muchas de las submuniciones no 
explotan al impacto, según su diseño, por lo cual causan daños a 
civiles durante meses y años después. 
¿Cuál es el problema con esta arma? 



Al ser lanzadas desde aire o tierra, estas armas tienen dos problemas 
humanitarios principales. En primer lugar, la amplitud de despliegue 
significa que no pueden distinguir entre objetivos militares y civiles, 
así que el impacto humanitario puede ser extremo cuando el arma es 
utilizada en o cerca de áreas pobladas. 
 
En segundo lugar, muchos bomblets fallan y no detonan al impacto, 
transformándose en mines antipersonal de facto que matan y hieren 
personas hasta mucho tiempo después del final del conflicto. Estas 
submuniciones sin explotar son, sin embargo, mucho más letales que 
las minas antipersonal; los incidentes debido a submuniciones inertes 
tienen muchas mayores probabilidades de causar muertes que de 
causar heridas. 
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24 y 25 de Mayo 

 
Curso-taller 

JUEGO, MÚSICA Y EDUCACIÓN 
 
  
 
Ahora, el curso a distancia JUEGO MÚSICA Y EDUCACIÓN, ofrece la 
posibilidad de asistir a su modalidad semi-presencial (12 horas 
presenciales y el resto por Internet).  Coordinado por los creadores 
del curso y directores de Arte Para Crecer y GIPEM: Lic. Fernando G. 
Bozzini y Marina Rosenfeld. 
 
Dirigido a Maestros de Educación Preescolar y Primaria, de Educación 
Especial, Musical, Artística, Educación Física, Estudiantes de todas las 
áreas y Auxiliares Educativos. Coordinadores Grupales, Recreadores, 
Psicopedagogos, Psicólogos y demás interesados en el tema. 
 
BECAS PARA INSTITUCIONES Y DESCUENTOS ESPECIALES A 
GRUPOS 
 
La Fundación Arte para Crecer A.C. presenta su curso JUEGO, 
MÚSICA Y EDUCACIÓN en su modalidad semipresencial en la Ciudad 
de México los días 24 y 25 de Mayo. 
 
Horario: Sábado de 10 a .m. a 19 p.m. 
Domingo de 10 a 14 p.m. 
Lugar: Fundación para la Protección de la Niñez 
Av. México-Coyoacán Nº 350, Colonia Pedro María Anaya, 
Delegación Benito Juárez, México, D.F. 
 



El curso a distancia JUEGO, MÚSICA Y EDUCACIÓN presenta 40 
modelos de juego y permite descargar canciones, videos,  
animaciones, dibujos y partituras, al igual que las directivas para 
practicar las actividades con los niños. 
 
Realizado por distinguidos especialistas en educación, con el apoyo de 
importantes y reconocidas instituciones, este curso fue pensado para 
lograr el nuevo enfoque que requiere desarrollar las capacidades y 
habilidades de la niñez en el marco de la enseñanza que el siglo XXI 
necesita. 
 
Con valor escalafonario de la SEP  (Secretaría de Educación Pública). 
 
Para obtener más información acerca de este curso puede ingresar al 
sitio www.arteparacrecer.com  o www.apcvirtual.com o comunicarse 
con la Sra. Cecilia López Ruiz en el correo electrónico 
comunicación@arteparacrecer.com  

 

 

EESSPPAACCIIOO  DDEE  RREEFFLLEEXXIIÓÓNN  
 

 
Foto: EFE, Sobreviviente 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158825.html 
Lucía Morett muestra una foto de ella tras el bombardeo colombiano a las FARC 

  
Esta sección pretende mostrar mediante imágenes la necesidad de 
continuar día a día la lucha de los derechos humanos. La 
cotidianidad del ser humano está rodeada de imágenes crueles pero 
verdaderas; tan crueles que muchas veces las negamos o 
pretendemos no verlas o bien mirarlas a través de un lente de 
compasión.  
Las imágenes nos muestran un trozo de realidad que nos permite 
imaginar, entristecernos, alegrarnos, enojarnos;  en fin nos permite 
sentir y reflexionar.  
Cada imagen tiene una historia para ser contada, así que este 
espacio es para eso. Para que a través de la reflexión, contemos 
historias de lo que sucede, de nuestro sentir y de lo que estamos 
dispuestos a hacer en la lucha cotidiana de los derechos humanos.  



  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora mediante la 
consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así 
como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar 
sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.  

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  

 
Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F. 

Tels. 5659.4980  /  5554.8094 
5658.5736  Fax: 5658.7279 

 
 


